

La Oroya

DIARIO CATOLICO

REDACCION
 V. Vilmitjana, 9, 1.
ADMINISTRACION
 Vilmitjana, 9, 1.
Predios de suscripción
 Tarragona, trimestre, 4, 400
 España, trimestre... 4, 50
 Unión postal, un año... 36, 00
 Anuncio y comunicados & precios
 convencionales... según el programa

COLABORACION
 No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano. Sin concisión no hay periodiar o posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ss. Teresa de Jesús y compatrona de España, Fortunato m. Bruno ob. y m. y Aurelia vg.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Alejandro, Saturnino m. Ambrosio ob. y Galo.

Apostolado de la Oración
 (Aprobada y bendecida por Su Santidad).
 INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE
 El sentido cristiano.

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
 Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos conformen sus juicios y sentimientos con los vuestros.

RESOLUCION APOSTOLICA
 Esforzarme en juzgar en todo según el Evangelio y la dirección de la Iglesia.

CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita a la Asunción de Nra. Señora, en la Catedral.

Quintas para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de las Descalzas, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once, y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

Parroquia de la Santísima Trinidad
 A las seis y media de la tarde continúa la Novena de Nra. Señora del Remedio, después del rezo del Rosario.

Iglesia del Carmen
 Fiesta solemne de Santa Teresa de Jesús. A las siete misa solemne y Comunión general cantada por la capilla de música del maestro D. José Gols.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Trisagio solemne, último día de la novena, motete, reserva, acto seguido hará la profesión solemne el H.º Pedro Tomás de María, predicando el Rdo. P.º Martín de la Sagrada Familia; C. D., procesión con la imagen de la Santa, finalizando con los gozos y la marcha de Santa Teresa.

Iglesia de San Miguel
 Empezará un solemne Triduo en honor de Santa Teresa.

A las siete y media, Comunión general con plática por un P.º Capuchino. A las once misa cantada con cuarteto de música por la capilla del Sr. Roig.

A las cinco y media de la tarde exposición de S. D. M.º, Trisagio cantado por el coro de la Asociación, meditación, oraciones del Triduo, motete, sermón todos los días a cargo del P.º Bruno de Igualada y reserva.

H.º Descalzas de la 3.ª Orden del Carmen
 A las siete misa de Comunidad, rezándose durante ella el Rosario.

A las diez, oficio cantado por la Comunidad.

A las cinco de la tarde, se cantará el Rosario que seguirá sermón a cargo del presbítero D. Salvador Escarré, terminando la función con adoración de la reliquia y canto de motetes.

Iglesia de HH. de los Pobres
 Presigüe la función de Cuarenta Horas, estando del manifesto el Símulo Sacramento desde las seis de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

LOS ESTUDIANTES DE BARCELONA

Cuando los compañeros Moret, Canalejas, Azcarate e Iglesias dirigieron al Gobierno el conocido mensaje pidiendo el restablecimiento de las garantías en Barcelona y Gerona, llamó grandemente la atención que sus firmas no fueran acompañadas de la de alguno de los senadores ó diputados que representan en Cortes a aquellas provincias catalanas. Aquello significaba algo así como un deseo de meterse donde no les llamaban, ó de tomar vela en un entierro donde para ellos no la había.

El correctivo no se hizo esperar: vino en seguida la protesta de los presidentes de las sociedades bancarias y directores de las sociedades de crédito de Barcelona en el sentido de aprobar la conducta del Gobierno, manifestando la conveniencia de que subsistiera la suspensión de aquellas garantías tan odiada por los cuatro señores arriba dichos. Y ha venido después la protesta de los mil y nueve estudiantes de la Universidad.

Ambas protestas son de suyo harto elocuentes para poner en evidencia á

aquellos abogados de causas perdidas; pero nos ha llamado particularmente la atención la segunda por explícita y valiente y por proceder de la juventud estudiosa, de esa juventud cuyo espíritu pretende tener a su favor la secta anticristiana y antisocial, que no cesa de repetir que la juventud es suya, y que es suyo cuanto representa mentalidad y vigor.

No es suya la juventud, es decir, toda la juventud, ni la parte más noble de ella. Los estudiantes de Barcelona acaban de demostrarlo. Más de mil de ellos condenan pública y solemnemente la campaña revolucionaria, y no se sabe de ninguno que haya protestado en sentido opuesto.

Esta juventud intrépida ha venido a dar un mentís a las afirmaciones de la secta, y ha venido también a dar una lección a las personas maduras, que pensando y sintiendo como ellos, no tuvieron, en los días aciagos de la semana trágica, la mínima parte de valor que se necesitaba para oponerse ventajosamente a los desmanes de las turbas; y está dando en la actualidad a muchas de las que se dicen personas de orden otra lección de civismo ó independencia, rompiendo los moldes del convencionalismo degradante que regula la conducta de no pocos ciudadanos honrados.

Se ha puesto de moda buscar razones para atenuar y disculpar los crímenes de la semana aquella y ponderar las altas dotes intelectuales y los soberbios, aunque extraviados anhelos, de quien fué el principal motor y director de aquella cadena de iniquidades, y que á estas horas ha dado ya cuenta Dios. Se ha tratado de rodear de una aureola de prestigio siniestro, pero prestigio al fin, á aquel ser odioso y se han relatado los mínimos portadores de sus últimos instantes hasta aquel en que se dispuso á morir como un Sócrates y caer como un gladiador.

Las víctimas y robadas y asesinadas, los edificios incendiados, las viviendas destruidas, los inocentes fugitivos buscando amparo y encontrando la agresión bestial; la fuerza pública fusilada á mansalva desde terrados y barricadas, ¡bah! consecuencias inevitables de un movimiento de opinión, y todo lo más víctimas de un delito político.

A los que pedimos energía en el castigo para reparar la justicia, para prevenir otros crímenes mediante el escarmiento; se nos regalan los motes de atrasados, de ruines y crueles, como si no fuera justo y noble compadecer á la inocencia ultrajada, y fuera por el contrario noble y justo interesarse tan vivamente por la suerte de los sediciosos, de los ladrones y de los asesinos.

Y es de ver el número de hombres de pro que más ó menos francamente hacen coro á tan indignas declamaciones, no porque no reconozcan en su conciencia que no tienen razón, sino por respeto humano, por falta de carácter, por miserable cobardía.

Los estudiantes de Barcelona, más accesibles como jóvenes á las sugestiones del convencionalismo y al influjo del mal ejemplo, han tenido el valor de oponerse á esa corriente de falsa opinión y de proclamar muy alto su condenación de los crímenes cometidos y de los hombres que los cometieron. Y han condenado esos crímenes y á esos hombres, no sólo

en nombre de los intereses materiales, como hacen los que no se avergüenzan de confesar su fe, sino en nombre de los intereses morales y religiosos, que fueron los que en primer término padecieron.

Bien hayan estos jóvenes prudentes y valerosos, esperanza de la religión y de la patria. Nosotros les saludamos desde aquí con un efecto tan grande como grande ha sido nuestra indignación por los crímenes que han motivado su protesta.

CARTA INTERESANTE

Lo que dice un parlamentario moro: —*Del Chaldy al Gato*. — *La jarka desalentada*. — *Un rato bárbaro de Chaldy*. — *Ventajas de admitir moros en los trabajos del ferrocarril*.

Continuamos en una manera pacífica, aunque las operaciones no han de cesar por ello, no obstante los anuncios de sumisión de varias kabilas.

Esta aparente calma parece obedecer al descanso de uno y otro bando combatiente.

Muchos toman esta tranquilidad como la terminación de esta larga campaña de acción de Policía.

Al parecer, no están muy lejos de la realidad los que piensan así y que muy pronto vendrá una total pacificación.

Al conocerse en ésta que había llegado á Nador un moro pidiendo ver al general Marina como emisario de los pobladores de Nador, nadie quiso dar crédito á la noticia.

Efectivamente: el moro Mohamed Hamed, de la kabila de Nador, se presentó frente á las lomas que dominan este poblado con una bandera blanca é hizo disidentes señales á nuestras avanzadas para que no le tirasen.

Pronto nuestros valientes soldados comprendieron que aquel moro pedía acercarse á los nuestros, y con las debidas precauciones fueron á su encuentro.

Condujéronlo seguidamente á presencia del jefe del destacamento, que pertenecía al regimiento de Infantería de León, para que expusiera el objeto de su viaje.

El moro negóse á dar las explicaciones que se le pedían; pero haciendo propuestas de amistad, dijo que únicamente deseaba ver y hablar al general Marina, para el cual traía una carta de los suyos y de los habitantes de Barraca.

El jefe del referido destacamento en vista de ello, ordenó se le vendaran los ojos y se le llevara á presencia del general Orozco, toda vez que el general en jefe se encontraba en Melilla.

Afectuosamente recibió el general Orozco al moro emisario, que denotaba en su rostro el deseo de confiarle al simpático general.

Mohamed dijo que había salido de su aduar, distante algunos kilómetros de Nador, con una carta del Chaldy para el moro adicto á España Amadi el Gato, y cuyo contenido ignoraba por completo.

Luego declaró que los suyos y los moros pacíficos de Barraca le habían confiado otras cartas dirigidas al general Marina, pidiendo á éste someterse incondicionalmente, ofreciendo entregar sus armas y haciendo toda clase de promesas y protestas de afecto á España.

Convencidos de que el general no transgiría en su empresa de batirlos hasta vencerlos, decidieron entrar en negociaciones de paz, puesto que, persistiendo en su actitud, no volverían á sembrar ni poder vivir en aquellos fércoces terrenos.

Además el Chaldy les trata bárbaramente, imponiéndoles contribuciones enormes para el sostenimiento de la jarka.

Se dió el caso de que, encontrando dicho santón en un camino á un individuo que llevaba tres panes para su familia, se apoderó de ellos sin otras explicaciones.

De las referidas cartas particulares manifestó el moro que no tenía noticias el Chaldy, el que jamás le perdonaría esta acción; por considerarla un abandono. De seguro que cuando sepa las gestiones realizadas por las kabilas de Nador experimente gran desaliento, pues tenía en ellas ciega confianza.

Otro de los sucesos que ha venido á debilitar la belicosidad contra España en estas kabilas ha sido el haber reanudado ambas compañías férreas mueras el trabajo, admitiendo á los moros en sus brigadas.

Poco, muy poco falta á la española minera para llegar á las minas con sus rails.

Según calculan los ingenieros, los diez kilómetros de vía que faltan por construir, con mil hombres y un mes de constante trabajo quedarán terminados.

Pero todos estos son cálculos que se hacen sin contar antes con la toma definitiva de las posesiones que dominan á las minas, que son cuatro altas lomas en cuyo fondo se encuentran los célebres yacimientos de Benibuirur, de riguroso caudal de hierro.

Es creencia general que las nuevas tropas, que se anuncia llegarán en breve, sólo vienen para la ocupación de las posiciones que tenemos tomadas, puesto que para avanzar sobre las minas no serán necesarias otras que las acampadas en Nador y Ze Luán.

Esta operación definitiva se asegura se llevará á cabo en muy breve plazo, y parece que se hacen ya los preparativos de otro reconocimiento ofensivo como el últimamente efectuado.

No se cree, en vista de los anuncios de sumisión de varias kabilas principales, que sea muy costosa la completa dominación por nuestros soldados de los terrenos que rodean las minas y estas mismas, terminando con este hecho la campaña emprendida hace tres meses. — F. Melilla, 10 de octubre.

LA DEFENSA DE FERRER

La *Epoca* ha publicado este telegrama de su corresponsal en Barcelona:

Barcelona, 11. Durante el día de hoy ha sido tema de animados comentarios el discurso del defensor de Ferrer, capitán del cuarto mixto de Ingenieros, Sr. Galcerán.

Aquella oración forense, oída leer, resultaba solamente habilidosa defensa del procesado; y si en algunos puntos podía aparecer como un rudo fustazo asestado á las ideas de orden y aun á algunas fundamentales de la sociedad, la rapidez en la emisión de la voz del defensor no daba lugar á meditarlas, cuando ya otros nuevos puntos del escrito se ofrecían á la consideración del cronista.

Pero hoy, en que algún diario local reproduce los grandes documentos y puede meditarse acerca de lo que en el mismo se contiene, la impresión resulta muy otra.

Hay algo más en ella que puntazos ó alfilerazos disculpables cuando se busca un efecto de impresión al defender causa tan delicada: los suspicaces creyeron observar algo así como un efecto de más ó menos simpatía de ideas y de sentimientos, que es lo que ha dado lugar á los comentarios, y aun ha hecho que muchos, y entre éstos, modificáramos el concepto laudatorio que nos mereciera lo oído, cambiándole por el de protesta, cuando no de acre censura, luego de leer al detalle lo escrito.

Lo amplio de la misión del defensor no puede disculpar el que, para descargar á un acusado, se echen sobre la sociedad actual y sus clases

conservadoras responsabilidades en que no han incurrido, ni se las suponga capaces de obrar por un espíritu de ruin venganza, y menos todavía influidas por egoísta mercantilismo, buscando, en vez del culpable, buena presa.

Además, estimar como un honor el hacerse cargo de una defensa obligada por la ley, es, cuando menos, un tanto extraño.

Esto, y mucho más que omito, condensan los comentarios que hasta mi han llegado, y que creería faltar á un deber pasando en silencio. — Zulueta.

España en Marruecos

La expedición á Tres Forcas. He aquí sobre lo que ella comunica García de Cárdenas á La *Unión Mercantil*:

«Las tropas salieron de Melilla á las cinco de la mañana: dos compañías de África, una sección del escuadrón de Melilla, otra de ingenieros y policía indígena, todo al mando del comandante de África Sr. Cos-Gayon.

Por Rostrogordo la fuerza penetró en Tres Forcas sin ser hostilizada, antes bien la presencia de nuestros soldados produjo algún júbilo entre los moros, quienes ayudaron á la columna á cortar terreno para que la marcha fuese menos penosa.

Nuestra columna llegaba á la Puntilla á las dos de la tarde.

El ingeniero Sr. Brokman, que iba con la fuerza, empezó á estudiar el terreno donde ha de emplazarse el faro que tanta falta hace para la navegación por la costa rifeña.

El cañonero «General Concha» y el remolcador de la Junta del Puerto marcharon también hacia la Puntilla, y á las cuatro, tanto las tropas como los barcos, llegaban al picacho denominado de los Frailes.

Al llegar á este punto, uno de los oficiales del regimiento de África, auxiliado por dos ingenieros, clavó en el pico una bandera, que al ser izada produjo entre la columna gran entusiasmo, siendo saludada la insignia española con vivas á la patria, al Rey y al general en jefe.

En estos momentos rodeaban á nuestros soldados unos doscientos moros, que también participaron del júbilo y se pusieron á vender tabaco y víveres.

Aun cuando durante la marcha, que fué muy penosa, se cayeron tres acémilas de los ingenieros, no le ocurrió nada á la que llevaba el heliógrafo.

Por medio de éste, el capitán Sr. Castañón daba cuenta al general Marina del feliz resultado de la operación.

En previsión de cualquier incidente, al llegar las tropas al picacho se destacó una sección del regimiento de África y estableció el servicio de avanzadas como á 500 metros del núcleo de la columna.

Todo el resto de la fuerza, apenas terminó el acto de poner la bandera, se dedicó á la construcción de trincheras para quedar en situación defensiva al llegar la noche.

El ingeniero Sr. Brokman tomó apuntes para la construcción del faro, y á las siete, en el cañonero «Concha», regresó á la plaza.

Como la noche se hizo antes de poder organizar el regreso de la fuerza, toda ésta pernoctó allí, habiendo quedado solo una de las dos compañías.

Según ha dicho el ingeniero, el faro de Tres Forcas se elevará á 94 metros sobre el nivel del mar y en la explanada del Pico de los Frailes.»

Impresiones...

Pobreza, verdugo eres que á la tumba me encaminas, que me circunda de espinas, me destruyes y me hieres.

Cruz que me haces espirar bajo tu peso terrible, agonía indefinible, lento suplicio sin par!

Por tí se baja la frente doquier pidiendo favor, y de el desprecio el dolor por tí en silencio se siente.

Por tí me insultan y afrontan sin piedad mis acreedores, y sufro mil sinsabores cuando á cobrar se presentan.

¡Cuán dura cosa es deber cuando no hay con qué pagar, sin que vender ó empeñar, ¡Dios miol ni que comer!

¡Oh triste pan de quebranto, mi único escaso alimento impregnado de tormento, y regado con el llanto!

Cuántas veces se resiste á pasarte mi garganta, porque es tu amargura tanta que todo el sabor perdíste!

De qué me sirves poesía, en mi lamentable suerte, si eres cántico de muerte, triste grito de agonías?

Pobreza, martirio cruel, eres continua tortura, y copa de desventura llena de acibar y hiel.

Más de qué me quejo yo, lamentando tus rigores si el Señor de los Señores el mis no Dios te sufrió?

Delante va con la Cruz el Nazareno Divino, enseñándome el camino de la Verdad y la Luz.

Los cuervos y las raposas tienen sus cuevas decia, pero el Hijo de María en sus horas dolorosas no sabrá donde reclinarse su ensangrentada cabeza, ni una gota en su pobreza, de agua hallará el paladar.

Perdón, Redentor amable, no miréis mi desvario, pues si me quejo es Dios mio, porque soy muy miserable.

SEBASTIÁN MARÍA DE LUQUE.

LA JUSTICIA MARROQUI

De antiguo se sabe que la justicia que mandan hacer en Marruecos es una justicia bárbara; y, ¿cómo podría dejar de serlo? La barbarie del Mogreb aparece en todas las manifestaciones de la vida, y aquello no es un Estado, sino una aglomeración caótica de gentes, de tribus, á quienes mueve el impulso feroz del fanatismo. Aquellos son canes que ladran y muerden.

La corona de Marruecos, lanzada á modo de pelota en un juego peligroso y sangriento, va á parar hoy á un tejado, mañana á otro. El que la recoge solo se preocupa de afirmarla en sus sienes, y para conseguirla emplea el terreno contra sus enemigos. En tiempos normales, aplica castigos relativamente moderados á los que se colocan fuera de la ley—supongamos que allí la ley existe;—pero en épocas irregulares y difíciles, en períodos de conturbación revolucionaria, entonces pega duro.

El minimum de penitencia ejemplar consiste en una ración de cien palos. Si un súbdito rebelde cae entre las garras de los jefes adictos ó de los jueces del imperio, jueces verdugos; lo despellejan, le arrancan los dientes, le entierran vivo ó le cortan la cabeza para pasarla en clase de trofeo. También se acostumbra clavar los miembros palpitantes de las víctimas en estacas á la entrada de las poblaciones, con un alto y saludable fin de ejemplaridad. Las muecas macabras de los ajusticiados espantan á los buitres, pero no á los moros, que nada se asustan y el buen propósito no se logra.

Lo que ocurre inevitablemente es que entre tantas palizas, decapitaciones, descuartizaciones y despellejadoras, el sheriff y su partida de adeptos sientense cada día más asesinos. El oficio de atormentar y matar determina una siniestra vocación á posteriori. La índole carnicera de aquellos demonios coronados ó titulados se exalta al frenesí. El sultán no se acuesta tranquilo si antes no le aseguran con pruebas fehacientes que unos cuantos morazos indómitos están en la estaca. Así los blancos alquileles se vuelven rojos, y la corona pelota se afianza en la frente del gran matarife.

Toda esta justicia sumaria y sanguinaria sirve de base de sustentación á un pover bamboleante que, si no castiga, se desploma. Marruecos entero viene á ser un inmenso jardín de los suplicios. La palabra prójimo carece de significado en aquellas tierras regadas tan abundantemente con humana sangre. Allí no hay, ya lo he dicho, más que perros fieles ó perros infieles; se mira á los primeros y se revienta á los segundos.

Lo que sucede ahora, siempre sucedido. No hay motivo para asombrarse. Lo hay si para reconocer una vez más la necesidad absoluta de que Europa civilice á Marruecos.

La ocasión que se ofrece, deben aprovecharla todas las personas de buen gusto, ya que el viaje de ida y vuelta en ferrocarril, hospedaje completo, y dos entradas á la Exposición, costará:

Desde Tarragona: viaje de ida y vuelta en primera clase y estancia en hoteles de los más acreditados, á 61 pesetas.

Viaje ídem en segunda y fondas de igual clase, 41 pesetas.

Viaje ídem en tercera y hospedaje de igual categoría, 30 pesetas.

Para los viajeros que toman el tren en Tortosa con iguales condiciones que á los de Tarragona.

En 1.ª clase 50 pesetas.

En 2.ª idem 34 »

En 3.ª idem 25 »

Modo de efectuar el viaje:

Salida de Tarragona el día 30 de octubre, á las 23'30 para llegar á Valencia el domingo 31, á las 8'30 de de la mañana.

Estancia en Valencia el 31 y 1.º de noviembre, festividad de Todos los Santos.

Regreso de Valencia, día 2 de noviembre á las 7'20 de la mañana para llegar á Tarragona á las 18'25.

Si á alguno de los viajeros le conviene regresar antes, puede verificarlo en el tren que sale de Valencia á las 19'50 del día 1.º de noviembre para llegar á Tarragona á las 4'16 de la madrugada del día 2.

Los pasajeros de Tortosa podrán utilizar el tren que sale de aquella ciudad el día 31 á las 2'04 de la madrugada, pudiendo verificar el regreso en los trenes antes designados.

Con el fin de que haya tiempo suficiente para la designación de hospedajes y entrega de contraseñas, quedará cerrada la lista de inscripciones el 27 de octubre, á las seis de la tarde.

Ayer terminó en la Audiencia el juicio de la causa por homicidio, empezada el día anterior.

Después de un brillante é imparcial resumen del Sr. Presidente, se reunió el jurado para emitir veredicto que resultó ser de culpabilidad.

En su virtud la Sala dictó sentencia condenando á Mariano Cerdá Serra á la pena de doce años y un día de presidio mayor, accesorias y costas.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes:

D. Miguel Cuesta, 108'42 ptas.

D. Salvador Martí, 60'30.

Presidente de la Audiencia, 1.500.

Administrador del Penal, 144'50.

D. Benigno Lopez, 8.502'32.

Sres. Boosoms y C.ª, 3.750'60.

Sres. Gomez y Arquerino, 101'03.

Hoy empieza en la iglesia de San Miguel un triduo dedicado á Santa Teresa de Jesús por la Asociación Teresiana. A las siete y media comunión general con plática que dirá un P. Agustino; á las once Misa cantada con cuarteto de música por la capilla del Sr. Roig. A las cinco y media exposición de S. D. M. trisagio cantado por el coro de la Asociación, meditación y oración del triduo, motetes y sermón, que todos los días estará á cargo del Rdo. P. Bruno de Igualada, superior de los PP. Agustinos de la residencia de esta ciudad, y reserva.

El triduo tendrá además el carácter de desagravió á Dios nuestro Señor por las gravísimas ofensas á su Divina Magestad cometidas en los lamentables sucesos de la última semana de julio en Barcelona y otras poblaciones de Cataluña, y de rogativa por el feliz éxito de la guerra de Africa.

Después de un día bastante caluroso, anoche descendió notablemente la temperatura; soplando viento frío.

Hoy celebrará sesión la Diputación provincial si llega á reunirse número suficiente de señores diputados.

La Gaceta ha anunciado hallarse vacante el cargo de contador de Fondos municipales de Tarragona, y el de secretario de la Diputación provincial de Lérida.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

Visita á la Exposición de Valencia

Nuestro compañero en la prensa D. Antonio Chulvi está organizando una exposición para admirar por poco dinero la Exposición de Valencia, de acuerdo con el Comité ejecutivo de la misma.

Inútil es ponderar el buen gusto y sentido artístico que ha precedido y gobierna en dicha Exposición, puesto que los periódicos del mundo entero se hacen lenguas de ello, así como tantos viajeros se han honrado visitándola, dedican justísimos elogios á la misma.

Dice El Noticiero de anoche: «A las nueve de la mañana fué enterado en la fosa común del cementerio del S. O. el cadáver de Francisco Ferrer Guardia.»

Por haber burlado la orden de destierro que contra ellos dictó el gobernador civil de Barcelona, han sido detenidos Juan Brosch, Enrique Carreras y Antonio Anémone, á quienes se ha puesto á disposición de los juzgados respectivos. Los detenidos habían sido enviados á Alcalá de Chisvert, Moozón y Francia, respectivamente.

El pasado domingo fué detenido en Palamós un sujeto llamado Pedro Pau Zurita, al cual en un registro practicado en su domicilio ocupóse una campana que se supone sea la desaparecida del convento de los Hermanos de la Doctrina Cristiana de aquella población, á raíz de los sucesos ocurridos durante la semana roja.

Dice el Diario de Gerona de Ayer: «Ayer tarde regresaron de Olot el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Tarragona Dr. Costa, y el Ilmo. señor Obispo de la diócesis Dr. de Poi, á quienes esperaba en la estación el M. I. Sr. Vicario general Dr. Llor.»

El Sr. Arzobispo de Tarragona parece que permanecerá en esta ciudad algunos días.

A tenor de la ley de caza, desde el 15 del corriente mes puede cazarse en toda España, é islas adyacentes, con galgos ó podencos, en toda clase de terrenos, sujetándose á las prescripciones generales de la ley; pero queda no obstante, prohibida dicha forma de caza en las tierras labrantías desde la siembra hasta la recolección, y en los viñedos, desde el brote hasta pasada la vendimia, desde el 1.º del presente Octubre hasta el fin de Noviembre siguiente: según la misma ley, los dueños ó arrendatarios de palomares están obligados, bajo las penas que la misma y sus reglamentos señalan, á tenerlos cerrados, para evitar los daños que las palomas podrían causar en las sementeras.

En la imprenta de D. Francisco Sugañes, establecida en la calle Conde de Rius, núm. 9, encontraron los señores candidatos á Diputados provinciales hojas talonarias para el nombramiento de Interventores y Suplentes de las Mesas electorales, así como sobres impresos de remisión para la Junta provincial del Censo, á tenor de lo prevenido en el artículo 30 de la vigente ley electoral y propuestas de candidato ajustadas á los casos 1.º y 2.º del art. 7.º del Real decreto de 9 de Septiembre de 1909.

De la inmensa mayoría de las comarcas olivíferas avisan que los arboles están frondosos pero con poquísimo fruto, augurando ea general una muy pobre cosecha de aceite en este año. Se estudia el medio de combatir las plagas del olivo, porque los daños causados por éstas han sido enormes y hay el temor fundado de que se multipliquen si no se encuentra remedio para tanto mal.

Se ha resuelto por el ministerio de la Gobernación que el procedimiento activo electoral, hasta terminar los escrutinios generales por las Juntas provinciales del Censo, será el marcado en los artículos 30 al 60 de la ley Electoral, en cuanto afecte á las elecciones de diputados provinciales y en forma análoga á la empleada para las elecciones municipales.

La villa de Ulldecona obsequiará el corriente año á su patrón San Lucas Evangelista con variadas fiestas durante los días 17, 18, 19 y 20 del actual.

En el programa figuran repiques de campanas, reparto de socorros á los pobres, solemnidades religiosas con sermones á cargo de elocuentes predicadores y procesión.

El ministro de Fomento ha dispuesto que los vicepresidentes de los Consejos provinciales de Agricultura y ganadería substituyan á los jefes provinciales de Fomento durante sus enfermedades y ausencias.

Ha sido ascendido á oficial de 4.ª clase, por antigüedad y nombrado administrador de la Aduana de Cadaqués, don Trinidad Cortés y Cordero, que lo era de 5.ª clase de la de esta capital.

Según leemos en la prensa, en el hospital de Málaga se hallan heridos el sargento José Torres y los soldados José Serrano Teller y Mariano Puchi y Puchi, los tres hijos de esta provincia.

Leemos en un periódico de Tarrasa: «Parece que nuestra industrial ciudad, ha sido escogida por el ilustrísimo obispo de la diócesis Dr. D. Juan Laguarda, para la toma de posesión de la mitra, honra que debe enorgullecernos y acto solemnisimo que revestirá extraordinaria importancia. Oportunamente daremos detalles de las fiestas que se preparan con motivo de dicho acontecimiento.»

En la Jefatura de Obras públicas de esta provincia se ha recibido de la dirección general la notificación del envío de 10.000 pesetas para dar principio á los trabajos del replanteo del puente sobre el río Ebro.

—El Vals boston con letra, más elegante: L'Amour dans les airs. Casa Ayñé. Rambla S. Juan, 48.

Recomendamos á nuestros lectores una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigido por el cocinero que fué del Excmo. señor Obispo Urquinaona. Se sirve desde tres pesetas por día, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación.

Calle de la Paja, números 13 y 15, piso 1.º—Barcelona, frente calle de Baños Nuevos.

NOTA.—Es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

NACIONALES

El señor ministro de la Gobernación ha manifestado que al reformarse el reglamento del descanso dominical, después de evacuadas las reclamaciones que estudia el Instituto de Reformas sociales, hará por que los periódicos queden incluidos en la suspensión de trabajos el expresado día.

El Sr. La Cierva ha recordado que en otros países la prensa cumple el descanso dominical; añadiendo que aquí lo tienen solicitado muchos periodistas en exposición, suscrita por ellos, y la Sociedad de repartidores.

En el curso de la conversación mantenida por el Sr. La Cierva con los periodistas, se ha dicho que casi todas las profesiones y oficios practican ya el descanso; cumpliéndose la ley respetuosamente, en forma tal, que el pan que se expende los domingos es elaborado los sábados.

Estima el señor ministro de la Gobernación que ningún perjuicio material se ocasionará á los periódicos porque cumplan la ley del descanso dominical.

El viaje á Madrid del Rey D. Manuel de Portugal parece acordado para el día 5 del mes próximo.

Con el Monarca lusitano vendrán, según refiere la prensa portuguesa, su ayudante de campo, D. Fernando Serpa; el conde de Asseca, su ayudante; el mayor domo conde de Sabugosa; su secretario particular, marqués de Lavradio, y el Dr. Melle Breyner.

Según dice La Epoca, la reforma del Código penal no afecta, al contrario de lo que se había creído, á todo el Código, puesto que se refiere exclusivamente á determinados delitos que recientemente se han cometido.

EXTRANJERO

Merced á la iniciativa del periódico francés L'Eclair, parece que va á dar fruto la idea patrocinada por dicho periódico de elevar un monumento al cardenal Richelieu.

La mayoría de las sociedades científicas y artísticas de Francia no esperan más que la terminación del período venariego para constituir un Comité de iniciativa que estudiará el modo más práctico de llevar á cabo el proyecto, en la realización del cual puede asegurarse competirán todos los partidos políticos sin distinción de matices.

En Londres le ha sido robado en mitad de la calle á un comerciante de joyas un maletín de mano que contenía 75.000 francos en diamantes.

Puede decirse que en Francia será un hecho dentro de poco la circulación de postales con sello de cinco céntimos, con tal que lo escrito no pase de cinco palabras.

Los periódicos del Canadá dicen que ha aparecido un tercer descubridor del Polo, que es un esquimal, quien pretende que ningún europeo ha sido capaz de alcanzar dicho punto terrestre.

Comunican de Constantinopla que, á pesar de los deseos manifestados por la Puerta de que el Patriarca retirara la dimisión, la Asamblea nacional armenia ha decidido que la mantenga, lo mismo que la que presentó el Consejo eclesiástico.

El Neue Wiener Tageblatt anuncia que, por indicación del ministro de la Guerra, se creará en la Escuela Técnica superior una cátedra de aviación, que empezará á funcionar en 1910.

Algunos miembros de la extrema derecha de la Duma proyectan hacer un viaje á Berlín para contrarrestar el efecto de la visita de los parlamentarios rusos á Londres.

El prefecto de policía de Odesa ha ordenado que se de el título de Majestad al Shah de Persia.

Por un decreto imperial se ha provisto en el gabinete chino la cartera de Ferrocarriles.

El corresponsal del Times en San Petersburgo cree que el viaje del Czar á Italia es inminente, siendo el camino que seguirá Kíef, Budapest, Fiume, Venecia y Milan.

Ha salido un buque de guerra con órdenes secretas, siendo probable que sea Fiume y Venecia.

La entrevista de los dos Soberanos tendrá efecto en Raconigi.

En Llano de Orizon (Francia) existe un peral cuyos frutos más pequeños pesan unos 800 gramos y los más grandes muy cerca de 1.200, habiendo producido el año pasado algunos que pesaban 1.500 gramos.

Próximamente se abrirá en Viena un Instituto de ródium, gracias á la generosidad de un donante, que ha ofrecido 5.240.000 francos para dicho objeto.

En Inglaterra acaba de efectuarse un matrimonio entre gigantes. En efecto, el marido mide por lo menos dos metros veinte centímetros de altura y la mujer dos metros. Las sobrinas de esta última, que han hecho las veces de damas de honor de la desposada, tienen un metro ochenta y cuatro centímetros y dos metros respectivamente, alcanzando los hermanos del marido, que le acompañaron en la ceremonia nupcial en número de tres, más que regular estatura, como se echa de ver teniendo en cuenta que el menor mide dos metros cinco centímetros de estatura.

Liga de oraciones

La academia B. Mariana y la Archicofradía del Inmaculado Corazón de María de la ciudad de Lérida, con el fin de conseguir de Dios la restauración moral y material de España, invitan á todos los católicos españoles para formar una Liga espiritual de oraciones.

En la hermosa circular invitación se especifican primero las principales desgracias que en el orden moral ha sufrido España en el siglo XIX; en segundo lugar, las desgracias materiales ó terrenas; en el tercero señala como remedio seguro para tantas desgracias la oración, pues ella dará fuerza y eficacia á todos los demás medios que puedan ensayarse.

Termina la invitación con oportunas advertencias, encaminadas al logro de los fines que se propone la Liga.

Felicitemos sinceramente á los iniciadores de la Liga espiritual de oraciones y nos asociamos de corazón á la misma, ofreciéndole coadyuvar á sus fines y la recomendamos especialmente á nuestros católicos lectores.

OFICIAL

Extracto del Boletín Oficial del día 14. Real orden de Gobernación disponiendo que el procedimiento electoral en las elecciones de diputados provinciales será el marcado en los arts. 30 al 60 de la ley Electoral.

Gobierno de la provincia.—Encarga la busca y captura de Ramón Masip Font.

Jefatura de Obras públicas.—Anuncia haberse solicitado permiso para establecer varios postes en la carretera de Amposta á Tarragona al objeto de instalar un teléfono.

El Agente ejecutivo de Tarragona pública subasta de fincas.

Jefatura de Obras públicas.—Relación nominal de los propietarios, del término de Tivenys, á quienes se han de ocupar terrenos temporales.

Los Secretarios de las Juntas del Censo de Pasanant, La Riba, Llorach, Vilaseca, Vilaverd, Veadrill, La Non, Gratallops, Rindecols y Tivisa publican lista de vocales asociados. La de Tarragona el nombramiento de dos escribientes temporeros; la de Rodoná, Pradell, Torredembarra y Cherta, tener de manifiesto la matrícula industrial; la de Torredembarra y la Figuera, el proyecto de presupuesto municipal.

Providencias judiciales.—El Juez de instrucción de Tortosa cita, llama y emplaza á Mariano Martínez y Ramón Doménech, y anuncia el fallecimiento del Registrador que fué de aquel partido D. Fernando de Sepúlveda.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Mateo Solé Vidal.—Teresa Brell Serrá.—Pilar Lluís Villacampa.

FALLECIDOS.—María Ballesté Pijuan, Plaza Olózaga, 12, 56 años.—M. Montserrat Mallol Soliano, Gasómetro, 19, 2 años.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Liverpool y esc. v. «Rita», de 716 ts., c. Beitia, con efectos; consignado á los Sres. Mac-Andrews.

De Amberes y esc. v. inglés «Almargro», de 878 ts., c. Hunt, con efectos; consignado á los Sres. Mac-Andrews.

De Barcelona v. «Anselmo», de 457 ts., c. Prida, con efectos; consignado á los señores hijos de B. López.

De Génova y esc. v. «Alcira», de 650... De Marsella y esc. v. «Cabo Oropesa»...

Despachadas Para Liverpool y esc. v. «Rita», con cargo general. Para Londres y esc. v. «Almagro»...

CIERRES DE BOLSA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like '100 interior contado' and 'Cambio de Barcelona del día'.

CAMBIO DE BARCELONA DEL DÍA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'Londres 60 días fecha' and 'Id. a 3 días vista'.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes '100 interior contado' and 'Emprestio municipal de Barcelona'.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'Villalba de Segovia 5 por 100' and 'Almansa V. T. 5 por 100'.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes 'Banco Hispano Colonial' and 'Banco Préstamos y Descuentos'.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

La campaña del Riff

Los obreros indígenas

Melilla, 13.—La guardia civil ha recibido órdenes de vigilar estrechamente a los obreros indígenas del ferrocarril...

Moros rechazados

El general Marín

Melilla, 13.—Esta mañana aparecieron algunos grupos de rifeños en las alturas que dominan por el lado izquierdo el campamento de Benisicar...

En el Peñón

Melilla, 13.—Comunican del Peñón de la Gomera, que aprovechándose los moros de la circunstancia de trabajar al descubierta nuestros soldados...

En el Peñón

Melilla, 13.—Comunican del Peñón de la Gomera, que aprovechándose los moros de la circunstancia de trabajar al descubierta nuestros soldados...

En el Peñón

Melilla, 13.—Comunican del Peñón de la Gomera, que aprovechándose los moros de la circunstancia de trabajar al descubierta nuestros soldados...

En el Peñón

Melilla, 13.—Comunican del Peñón de la Gomera, que aprovechándose los moros de la circunstancia de trabajar al descubierta nuestros soldados...

En el Peñón

Melilla, 13.—Comunican del Peñón de la Gomera, que aprovechándose los moros de la circunstancia de trabajar al descubierta nuestros soldados...

En el Peñón

Melilla, 13.—Comunican del Peñón de la Gomera, que aprovechándose los moros de la circunstancia de trabajar al descubierta nuestros soldados...

En el Peñón

Melilla, 13.—Comunican del Peñón de la Gomera, que aprovechándose los moros de la circunstancia de trabajar al descubierta nuestros soldados...

Hoy al mediodía han empezado a hostilizarlos los rifeños.

4.000 obreros.—La laureada de San Fernando

Melilla, 13.—En la construcción de embarcadero en los cabos Ceyea y Tres Forcas, para el embarque de mineral, se emplearán más de 4.000 obreros.

—El cabo del batallón de Chiclana Nicolás Moreno Gamero ha pedido que se abra juicio contradictorio para que se le conceda la cruz laureada de San Fernando, por los méritos que contrajo en la acción del zoco El Jemis (Beni-bu-lfror).

Se instruye juicio contradictorio para la concesión de dicha cruz al capitán de artillería D. Alfredo Roger que murió en el combate del 20 de Julio.

Afluencia de moros.—Desembarque de material.—Moros de Ullad-Settut.—La comisión aragonesa.—Entierro.—La caballería.

Melilla, 13.—Aumenta la afluencia de moros en esta plaza. —Ha sido desembarcado abundante material de minas y ferrocarriles.

—Han llegado muchos moros de las cabilas de Ullad-Settut para significar al general Marina su lealtad a España.

Si sus propósitos fueran sinceros tendrían excepcional importancia la actitud de dichas cabilas, que son esencialmente guerreras y fueron las que nos combatieron con más furor al comenzar la campaña.

—La comisión del Ayuntamiento de Zaragoza fué objeto de una entusiasta despedida.

—Se ha verificado el entierro de los soldados que murieron en la emboscada de los moros cerca de la posición de Sidi-Amed-el-Hach. El acto fué solemnisimo y conmovedor.

—Las fuerzas de caballería que llegaron últimamente, han entrado en gran actividad.

Los pacos.—Un bando

Melilla, 14.—Comunican de Benisicar que el general Ayala ordenó que fueran cañoneados los «Pacos» que nos hostilizaran desde Cuatro Casas, a un kilómetro de distancia.

Las casas cayeron derrumbadas, huyendo los moros.

El general Herrero ha publicado un bando recomendando que, por cuanto en la agresión de anteaer murieron ocho soldados, sea la tropa vigilada, manteniéndoles a los soldados en los sitios designados.

Recomienda especialmente a los soldados que guarden suma cautela con los moros, a pesar de que sean adictos, sin dejarse engañar por las apariencias de amistad.

Lo que dice un confidente

Melilla.—Un jefe indígena, recién sometido, dice que los caídos enemigos se reunieron para tratar de la actitud que deberían adoptar con motivo de encontrarse en la época de la pascua mora.

Mizzian, quien, según dicho jefe, no se encuentra herido como se había dicho, aconsejó que los cabileños prosiguieran la lucha a pesar de las fiestas pascuales, que siempre han respetado mucho los moros.

Siguiendo el consejo de Mizzian se acordó desistir de las precitadas fiestas y proseguir luchando.

El jefe sometido ha dicho también que después de la reunión, el Chaldy y Mizzian se encaminaron a Fez para requerir secretamente el auxilio del Sultán.

Por último manifestó el confidente que han dejado el harca los cabileños de Beniburriaguél, substituyéndolos grandes contingentes que han llegado de Beni-Jaqui y Tazza.

Escaramuza.—Capitán perdido

Cuando era conducido al cementerio el moro amigo que el día 29 de septiembre desapareció, a pesar de las pesquisas que se hicieron para encontrarle, y que anteaer fué descubierto por nuestras tropas, varios moros emboscados rompieron el fuego, librándose una sangrienta escaramuza.

Los moros afectos a España tuvieron un muerto y un herido grave, y el enemigo numerosas bajas.

Se ha practicado un minucioso reconocimiento para encontrar el cadáver del capitán Ripoll, que ha resultado infructuoso; créese que yace en un barranco de la orilla derecha del río de Seluán.

Las minas.—Moros desleales

Proyéctase comenzar seguidamente la explotación de ricos yacimientos de hierro en Cabo Tres Forcas.

Se ha ordenado la estrecha vigilancia de los indígenas que trabajan en el ferrocarril, pues se les ha visto recoger vainas de cartuchos vacíos.

Por la tarde las fortificaciones de Sidi-Musa rompieron vivo fuego de ametralladora contra los rifeños que espían los trabajos.

Los aragoneses.—Heridos mejorados

Melilla, 13.—Los pascos están animados. —El alcalde y los concejales de Zaragoza que le acompañan saldrán mañana para la Península.

—Los heridos durante el reconocimiento practicado el 30 de septiembre, continúan mejorando.

—El general Marina ha regresado de su visita a los trabajos del faro de Tres Forcas.

Por la premura del tiempo, pues tenía que volver a esta plaza cuanto antes, no pudo visitar el pacho de la posición avanzada del Gurugú, donde continúan algunas compañías del regimiento de Africa.

Cañoneo

—Ayer en las cercanías de Nador, fuera del alcance de nuestras piezas de artillería de montaña, grupos de moros agitaban sus fusiles.

Como esto llamó la atención de las fuerzas que forman en las primeras avanzadas, ordenó que fuera llevada a Nador una batería Schneider, que al amanecer quedó instalada.

La niebla no permitía distinguir los objetos a distancia, pero cuando se disipó, los moros comenzaron de nuevo a hacer señar con las chilabas hacia nuestra posición.

Entonces los cañones Schneider abrieron un fuego rápido sobre el enemigo causándole muchas bajas.

El enemigo se retiró, pero la artillería continuó cañoneándole en el espacio de dos kilómetros.

A las diez de la mañana cesó el fuego, por haber desaparecido totalmente los moros.

Falsa alarma.—Optimismos

—Anoche hubo una pequeña alarma en el Gurugú, a causa de que uno de los soldados del disciplinario salió del campamento llevando en la cabeza un pañuelo, por hallarse algo enfermo.

Al regresar, un centinela que no le había visto salir, hizo fuego, aunque providencialmente, sin dar en el blanco.

Al oír el disparo, todas las fuerzas pusieron en alarma hasta haberse aclarado el suceso.

—Continúan los optimismos relativos a la pronta terminación de la campaña.

Prohibición

Melilla, 14.—Para evitar agresiones de los moros apostados en los montes de Beni-bu-lfror, se ha publicado una orden prohibiendo el paso entre Nador y la alcazaba de Zeluán, no siendo bajo la protección de los convoyes, que salen convenientemente protegidos.

En el Peñón

Melilla, 14.—Comunican del Peñón de la Gomera que ayer por la mañana y por la tarde el enemigo hostilizó la plaza, contestándole la guarnición de ésta. A las cinco de la tarde cesó el fuego.

En la plaza aparecieron gran número de ginetes. Se supone que han llegado de Alhucemas.

El Rey de Portugal a España

Madrid 15, 12 m.

El ministro de Estado ha desmentido que el Rey de Portugal haya desistido de venir a Madrid.

Los buques de la escuadra

En el ministerio de Marina se ha recibido un despacho del jefe de la escuadra contralmirante Morgado, participando que el crucero «Extremadura» volvió a bombardear la costa de Cabo Negrini y Akilates, causando muchos daños a los moros.

Añade el despacho que el cañonero «Doña María de Molina» que regresaba a Cabo Tres Forcas, al pasar por la cala de Abadin y tratar de reconocer la actitud de los moros de la costa, fué hostilizado desde algunos carabos. El buque hizo muchos disparos consiguiendo castigar a los moros hasta que se retiraron.

En ambos buques no hubo novedad.

Consejo en Palacio

El consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio bajo la presidencia del Rey, como todos los jueves, ha sido breve.

El Sr. Maura pronunció el discurso

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 14. Table with columns for Barometric, Temperature, Wind, etc.

Banco Hipotecario de España

Préstamos hipotecarios amortizables a largo plazo DE 5 A 50 AÑOS, con garantía de fincas rústicas y urbanas. Interés 4'25 ojo anual.

Para detalles e informes dirigirse al Agente del Banco en la provincia de Tarragona. D. León Ferreré Gener, Rambla de San Juan, 52 pral.—Tarragona.

Vicepresidente del Congreso

El ministro de la Gobernación ha dicho que para la vicepresidencia del Congreso que dejó vacante el señor Mochales, se elegirá a D. Pascual Amat.

EXTRANJERO

El proceso Ferrer en el extranjero.—La opinión y la prensa. París.—La prensa se ocupa del proceso Ferrer y de la sentencia recaída «L'Eclair» desea que la Monarquía española haya dado en el blanco al castigar a Ferrer.

Por su parte «Le Figaro» cree que las manifestaciones a favor del conde darán el resultado contraproducente de apartar a los hombres honrados del movimiento de protesta.

Bolsin de Paris

Exterior Español, 94'90. Acciones Norte, 332'50. Alicante, 391'00. Renta francesa 3 por 100, 00'00. Interior Español, 77'95.

ULTIMA HORA

El Embajador de España en París, telegrafía que se ha realizado una manifestación por los elementos ácratas contra la embajada, para protestar de la muerte de Ferrer.

La policía ha dado varias cargas resultando heridos algunos guardias y el prefecto de policía, de una pedrada.

—Comunican de Melilla que el fuerte poniente impide el tránsito. El infante D. Carlos ha salido para Zeluán a caballo, acompañado de sus ayudantes.

Llevar tres acémilas, con víveres. Ha fundeado el vapor «Fouris» con 54 camelios para el ejército de operaciones.

—A última hora han celebrado una conferencia los Sres. Maura, Allende y Lacierva tratando de las manifestaciones anarquistas de París y otras ciudades contra el Gobierno español.

El Sr. Lacierva resumirá los telegramas recibidos facilitando una nota a la prensa.

Tip. F. Sagrañes, Conde de Rius, 9.

BANCO DE VALLS.—TARRAGONA

Compra y venta al contado de valores públicos; se reciben órdenes de compra para todas las Bolsas de España, las de París y Londres. Se compra oro amonedado español, extranjero y billetes del Banco de Francia.

Se descuentan cupones de toda clase de valores. Se alquilan cajas de seguridad. Se admiten en depósitos de custodia valores y alhajas. Cuentas corrientes en moneda del país y extranjera. Cobro y negociación de letras. Giros para todos los países. Cartas de crédito.—Créditos y préstamos con garantía de valores.

CLINICA DENTAL

DE D. Fulgencio Agustí Alea. Unión, 44, principal.—Tarragona. Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones. Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

REQUESONES

Muy acreditado por su excelente calidad. LA SUIZA, Rambla de S. Juan.

